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A N F R A G E von Josef Wiederkehr (CVP, Dietikon), Rochus Burtscher (SVP, Dietikon), 

und Andreas Wolf (Grüne, Dietikon) 
 
betreffend Lärmbelastungsindex zur Entlastung von Bahn- und Autolärm 
________________________________________________________________________ 
 
Der ZFI misst die Lärmbelastungen für die Bevölkerung ausgehend vom Zürcher Flughafen. 
Neben dem Fluglärm, der häufig eine sehr prominente Stellung einnimmt, existieren weitere 
Lärmbelastungen, die von mindestens so grosser Bedeutung sind, aber in den politischen 
Diskussionen meistens eine untergeordnete Rolle spielen. Zu diesen Lärmbelastungen zählt 
der Bahn- und Autolärm. Im Gegensatz zum Fluglärm existieren für diese Lärmquellen, mit 
Ausnahme des Schwerverkehrs, keine Nachtbeschränkungen. Währenddessen der Flugha-
fen Zürich jedoch ein Wirtschaftsmotor für die betroffene Region ist, Arbeitsplätze schafft und 
hohe Steuererträge generiert, wirkt sich beispielsweise der Rangierbahnhof Limmattal, der 
sich an keine Nachtbeschränkungen halten muss, äusserst negativ auf die Region aus. Er 
schafft kaum qualifizierte Arbeitsplätze, generiert keine Steuereinnahmen und hat zudem ei-
nen äusserst negativen Einfluss auf die Wohnqualität. Aus diesen Gründen sollte sowohl 
diesen Lärmquellen als auch dem Schutz der Bevölkerung vor dem Lärm eine grössere Be-
deutung beigemessen werden. 
 
Diesbezüglich stellen sich folgende Fragen: 
 
1. Ist es für den Regierungsrat denkbar, auch diesen Lärmquellen eine grössere Bedeutung 

beizumessen? Könnte er sich vorstellen, hierfür einen eigenen Lärmindex zu konzipie-
ren? Oder die Lärmbelastungen in den ZFI zu integrieren? Wie könnte ein solcher lndex 
aussehen? Welchen Kriterien müsste er gerecht werden? 

 

2. Welche konkreten Massnahmen kann sich der Regierungsrat vorstellen, um die betroffenen 
Regionen besser vor dem Lärm zu schützen? Wo sieht er den grössten Handlungsbedarf 

diesbezüglich? 
 

3. Wie hoch schätzt der Regierungsrat beispielsweise die volkswirtschaftlichen Kosten des 
Bahnlärms im Limmattal? Wie hoch werden die Wertminderungen der lärmbelasteten Lie-
genschaften geschätzt? Wie hoch werden die Steuerausfälle geschätzt?  
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